## **POLITIQUE**

politique.union@sonapresse.com

## Tournée républicaine/Moanda et Franceville: entre gratitude et doléances

LES départements de l'Ogooué-Letili (Boumango), de Lékoko (Bakoumba), dela Lebombi-Leyou (Moanda) et de la Passa (Franceville) ont constitué la troisième étape de la tournée républicaine du chef de l'Etat dans le Haut-Ogooué, hier.

Nadège ONTOUNOU Franceville/Gabon

a tournée républicaine du chef de l'Etat, Ali Bongo **d** Ondimba, dans les quatre départements prévus pour la journée du jeudi 03 juillet 2023, a été marqué par la prise de parole des jeunes, des femmes, et des notables, suivie de la réponse du gouvernement.

A Moanda, le chef-lieu du département de la Lébombi-Leyou, où se sont concentrées sur l'esplanade de la mairie, les populations de Mounana et de la ville du manganèse, tout comme à la place des 9 fêtes de Franceville, où se sont rassemblées les populations de ladite commune et du département de la Passa, les jeunes, les femmes et les notables ont sans équivoque salué les actions réalisées par le chef de l'Etat. Notamment la construction d'un Centre de formation multisectoriel à Mvengue, de l'Ecole des mines de Moanda, etc.

Il n'en demeure pas moins que la jeunesse reste sur sa faim. Laquelle jeunesse a sollicité des efforts supplémentaires de la part du premier magistrat gabonais pour augmenter les capacités d'accueil dans les établissements scolaires, à travers la construction de plu-



sieurs écoles, collèges et lycées avec des enseignants en nombre suffisant. "La jeunesse, a déclaré son représentant Vianney Nama, sollicite votre accompagnement dans les mesures suivantes : accompagnement des jeunes chômeurs et oisifs à travers la mise en place d'un cadre durable favorisant leur autonomisation; l'extension, la mise en service du Centre des métiers de Picas ; la finition des travaux de réfection et d'amélioration du cadre de travail des étudiants de Mbaya ; etc.".

**PARTENARIAT** • Sans oublier " le retour du payement de bourses au secondaire, la construction d'une bibliothèque à Franceville, d'un complexe sportif, le désengorgement du lycée Eugène Marcel Amogho à travers la construction des CES dans l'ensemble des arrondissements".

Non sans proposer au chef de l'Etat la signature d'un "Partenariat d'action pour la jeunesse altogovéenne" (Paja), qui se veut être un partenaire sûr pour la construction du Gabon. Ledit

partenariat a été accueilli à bras ouverts par le gouvernement et une rencontre est prévue avec les jeunes altogovéens dans les plus brefs délais.

Les femmes ont pour leur part manifesté au chef de l'Etat leur reconnaissance pour les multiples actions en faveur de la femme gabonaise. En l'occurrence l'égalité des genres, la protection de la veuve et de l'orphelin, etc.

Cependant, pour ces dernières, beaucoup reste à faire. " Nous souhaitons, a dit leur porte-parole Jeanne Lahonko, la mise en place d'une réelle politique d'assistance et d'autonomisation pérenne de la femme; pour nos sœurs femmes politiques et cadres que le quota de 30% soit respecté; pour les femmes cultivatrices le soutien dans l'octroi des micro crédits afin de se procurer le matériel adéquat, etc. ".

Sans oublier " la réhabilitation des routes d'Andjogo, d'Onkoua, Moupia afin de leur permettre de mieux écouler leurs produits agricoles; la construction des marchés de proximité dans chaque arrondissement de la commune de Franceville et Sucaf, pour les femmes commerçantes, afin de désengorger celui de Potos ".

GRATITUDE • Que ce soit pour les notables de Moanda ou Franceville les préoccupations restent les mêmes. A savoir : la vie chère dont la première cause est la défaillance du Transgabonais. "Le chemin est laborieux, mais la transformation du pays est résolument en marche, a dit Cyprien Mandza. Toutefois, notre préoccupation reste la route qui soulagerait nos populations à tous égards, surtout sur les axes Franceville-Okondja par Andjogo et Franceville-Boumango; l'éléctrification et adduction d'eau dans les quartiers qui ne sont pas encore desservis ".

Non sans exprimer la gratitude et l'attachement indéfectible des notables à la politique sociale du numéro un gabonais.

Pour répondre aux différentes préoccupations les membres du gouvernement Blaise Louembe et Yves Fernand Manfoumbi ont apporté des éclairages et pris des engagements en ce qui concerne plusieurs points évoqués par les populations. Notamment sur les voiries et les routes départementales, ainsi que l'adduction en eau potable dans les quartiers en difficulté.

Toutefois, les jeunes, les femmes et les notables n'ont pas manqué de solliciter la candidature du président Ali Bongo Ondimba à sa succession.

## Plusieurs milliards pour l'entrepreneuriat des jeunes et femmes

Franceville/Gabon

Dans de sa réponse aux préoccupations des populations de Moanda et Franceville, le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, a mis à la disposition des femmes du Haut-Ogooué un montant de deux milliards pour le développement des activités génératrices de revenus. Puis un fonds de sept milliards pour les jeunes hommes et femmes entrepreneurs désireux de commencer

Cependant, ces derniers doivent Le numéro un gabonais a partiécrire aux AGF, pour la prise en compte de leur activité. Aussi, un fonds de deux milliards a-t-il été alloué au Conseil provincial du Haut-Ogooué, pour la réalisation des projets communautaires cette année.

"Je veux voir les projets de chaque Conseil provincial. C'est à eux de choisir les projets, Je verrai quelles sont les provinces qui réagissent bien et vite pour le bien de tout le monde ", a précisé

culièrement insisté sur la prise en compte de la jeunesse, qui représente l'avenir du pays, en mettant un accent particulier sur la construction de plusieurs écoles dans tout le pays; des centres de formation et des universités dans chaque province pour que les étudiants apprennent des métiers dont le Gabon a besoin.

Ali Bongo Ondimba: "Les jeunes doivent avoir plus de force de travail et étudier les métiers de

notre choix, des métiers dont le Gabon a besoin et pour que les universitaires restent au pays. Nos enfants vont apprendre au Gabon et travailler au Gabon. Je demande aux vieux de travailler encore plus fort parce que nous devons mettre le pays en chantier partout. Nous allons le travailler tous ensemble. Et notre récompense à tous c'est de léguer aux enfants un pays calme. On va tous se réunir pour faire du Gabon un pays qui attire, là où il fait bon vivre...".